

Vorwort

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

vor Ihnen liegt die erste Ausgabe der Schulgeographie des Jahres 2018. Mein besonderer Dank gilt Frau Renz, Frau Schmidt und Herrn Nübler für Ihre engagierte Verbandsarbeit in den Bezirken Tübingen und Freiburg. Alle drei scheiden aus ihren Verbandsämtern zum Frühjahr aus. Herr Bethäuser scheidet aus dem Vorstand in Karlsruhe aus, wird aber nach wie vor den Diercke-Wettbewerb im Land betreuen. Auch dafür mein herzlicher Dank.

In diesem Jahr finden wieder Vorstandswahlen in den Bezirken und im Anschluss auch auf Landesebene statt. Ein großes Dankeschön an Hans-Peter Haas, der Ihnen auf den Seiten 7 und 8 die wichtigsten Informationen zusammengestellt hat. Vor dem Hintergrund des Ausscheidens einzelner Kolleginnen und Kollegen suchen wir in den Bezirken Karlsruhe und Freiburg noch weitere Personen, die in unserem Verband mitarbeiten und ihre Ideen einbringen möchten.

Inhalt

Nachlese GKG Tübingen	
- Workshop: Digitale Medien	4
- Workshop: Lokalklima – einfache Messprogramme	5
Vorstandswahlen 2018	7
Abschied Frau Kathleen Renz	8
Vorstellung Matthias Friederichs.....	9
Einladung DKG Kiel 2019	9
Was war los in Kiel 1969?	10
Team Germany für iGEO 2018 in Kanada	11
Geographie-Preise 2017 NG Geographie	12
Geographie-Preise Referendare	13
GEV-Förderpreis Geopgraphie 2017	13
DUE 26: Das Exemplarische Prinzip	14
DUE 27: Explainities – Unterricht in Klasse 6	16
Spektakuläre Filmaufnahmen Oberrhein.....	18
Was ist Geographie?	19
Einführung in die Mineral- und Gesteinskunde	20
Aktionswoche Geodäsie	21
DWD: Klimastatusbericht	22
Neues aus UNESCO-Geopark Schwäbische Alb	23
Geologie Kalifornien, Buchbesprechung	25
Beitrittserklärung	26
Verbandsseite	27

Das Heft an sich ist wieder mit unzähligen Informationen rund um die Geographie gefüllt: Förderpreise und Wettbewerbsergebnisse, Kurzversionen von zwei Dokumentationen, Unterrichtsmaterialien, Veranstaltungstipps, Buchrezensionen und vieles mehr zeigen die Vielfalt unseres Faches auf.

Besonders hinweisen möchte ich auf eine regionale Fortbildung "Einführung in die Mineral- und Gesteinskunde" am 2. März 2018 in Tübingen, die vom Bezirksverband Tübingen in Kooperation mit der Universität Tübingen durchgeführt wird.

Wohlwissend der Termine und Aufgaben, die uns bevorstehen, wünsche ich Ihnen allen ein angenehmes zweites Schulhalbjahr.

Mit freundlichen Grüßen

Thomas Rosenthal



Gesucht: Aktive Mitstreiter

Was gibt es zu tun?

Initiativen und Gespräche zur Geographie
Mitarbeit bei der Vorbereitung von Fortbildungen
Mitarbeit bei der Vorbereitung von Exkursionen
Teilnahme an ein bis zwei Landesvorstandssitzungen pro Jahr
Teilnahme an der jährlichen Mitgliederversammlung

Interessiert?

Bei Interesse und Fragen können Sie sich gerne unverbindlich an mich unter rosenthal.thomas@onlinehome.de oder eine andere Person aus der Vorstandsliste wenden, die Sie am Ende dieses Heftes finden.